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material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

GISELLA GRUBER: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos al 

seminario web de At-Large Qué esperar, el lunes 7 de junio a las 17:00 

UTC. No vamos a pasar asistencia porque es un seminario web, pero 

vamos a tomar nota de quienes estén participando en la página Wiki. 

 Hoy tenemos interpretación en francés y en español, por lo tanto, les 

pedimos que cada vez que hablen digan si nombre para que los 

intérpretes puedan identificarlos en el canal correspondiente y también 

para los fines de la transcripción. Si quieren hablar, les pedimos que por 

favor levanten su mano. 

 Habiendo dicho esto, le voy a dar la palabra a Maureen Hilyard, 

presidente de ALAC.  

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Gisella. Espero que todos me puedan escuchar. Yo sé que tengo 

algunos problemas de audio, pero bueno, bienvenidos todos a esta 

sesión de At-Large: Qué esperar en la ICANN71. La idea es ver qué 

vamos a tener que hacer durante la reunión ICANN71. A ver, un 

segundito, por favor.  

 Bueno, mi nombre es Maureen Hilyard y soy presidenta de ALAC, que es 

el Comité Asesor de At-Large. Quiero recordarles a todos que ALAC 

consiste en dieciséis personas de todas partes del mundo. Tenemos 

quienes toman decisiones también, está la comunidad de At-Large.  

 ¿Qué podemos esperar en la ICANN71? Hay distintos temas de la 

comunidad que tienen un impacto sobre los usuarios finales y que, por 
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lo tanto, nos interesan. Es por eso que querría poner la presentación en 

pantalla. Si pueden poner por favor la segunda de las diapositivas. Bien. 

Gracias.  

 Esta es la semana de preparación para la comunidad de At-Large. 

Nosotros comenzamos la semana con esta sesión, que es ¿qué podemos 

esperar de At-Large durante la reunión de ICANN71?  

 Invité a los moderadores de cada una de las sesiones para que nos den 

una explicación de dos o tres minutos nada más sobre en qué va a 

consistir cada una de las sesiones que ellos van a liderar. Esto es un 

seminario web, entonces la idea es que ustedes puedan tener una idea 

general de qué nos resulta importante a nosotros, y también dentro de 

la ICANN. 

 Hay como tres áreas en las que está trabajando At-Large y que tiene que 

ver con política, difusión y operaciones. La tercera sesión, después de la 

mía, tiene que ver con una actividad regional que fue organizada por la 

comunidad de At-Large europea. Va a ser mañana a las 15:00 UTC. 

Tenemos al presidente de EURALO, Sébastien Bachollet, que les va a 

contar de qué se trata esta sesión. Supongo que está acá en la llamada. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Sí, acá estoy, señora presidenta. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, porque no podía ver su nombre. Él les va a contar un poco en 

qué consiste esta sesión, así que le damos la palabra. 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Habla Sébastien, presidente de EURALO. Les estoy hablando y me dan la 

palabra. Gracias. Les estoy hablando desde Francia. En EURALO tenemos 

treinta y ocho estructuras de At-Large en dieciocho países y territorios; 

una de esas consiste en miembros individuales de toda Europa. Ese tour 

rápido de ICANN por EURALO, en primer lugar, está dirigido a las ALS de 

EURALO, pero está abierto para todos, porque la idea es ser lo más 

abiertos posibles. Por eso, vamos a recibir a todos con los brazos 

abiertos. Espero verlos mañana.  

 Este tour rápido, Flash Pitch, como lo llamamos, es un evento de una 

única vez. Es para tener una idea de lo que vamos a hacer dentro de este 

marco que nos encuentra a todos conectados digitalmente a raíz de la 

COVID.  

 Vamos a hablar de las estructuras y cada uno va a tener un tiempo 

limitado para hablar. También va a ser vicepresidente de Europa de la 

organización de la ICANN, el presidente de la Junta Directiva y los líderes 

de las distintas organizaciones de apoyo y comités asesores de la ICANN. 

 Y, finalmente, vamos a tener a los líderes de At-Large, que representan a 

los usuarios finales. Van a hablar del ALAC en sí mismo, y los tres 

restantes van a hablar de los tres pilares que les acaba de describir 

Maureen: que es la organización, la política y la difusión y alcance.  

 Vamos a tener una pausa breve, que va a ser una posibilidad para que 

todos los participantes puedan ir a algunas de las salas diferentes que va 

a haber con diferentes idiomas; vamos a tener francés, español, ruso e 

inglés.  
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 Y ahí va a poder hablar con sus pares y con algunos de los líderes que 

van a estar en estas salas en el idioma en que ustedes prefieran sobre 

cualquiera de los temas que quieran hablar. Estas van a ser reuniones de 

menos de una hora. Ese es el objetivo. 

 Finalmente, cuando terminen estas sesiones, se va a mostrar un video 

con todos los líderes de At-Large de EURALO. Y muchísimas gracias por 

haberme dado este tiempo. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Sébastien. Me parece que hay una pregunta interesante, 

porque también, en esta sesión, creo que se va a relacionar con uno de 

los principales temas de At-Large que tiene que ver con difusión, alcance 

y participación. Para esta sesión tenemos a Daniel Nanghaka, que es 

responsable de ese tema, y también Natalia Filina, que es presidente del 

grupo especial de redes sociales.  

 Este grupo tiene un sistema de líderes que rotan entre los cinco líderes 

regionales. Esto depende de en qué lugar del mundo se realiza la 

reunión de ICANN, entonces ese copresidente es quien está a cargo de 

coordinar las actividades del grupo de redes sociales. Esto está bueno 

porque rotamos dentro de At-Large y dentro de las regiones.  

 Pero para contarles un poco más qué es lo que va a suceder, cuando 

hablamos de difusión, alcance y participación, les tenemos a Daniel y a 

Natalia. Daniel, tiene la palabra. 
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GISELLA GRUBER: Creo que no está Daniel conectado, y usted está silenciada, Maureen. En 

un momento debería estar sonando su teléfono.  

 

MAUREEN HILYARD: Sí, está sonando. No sé si me escuchan.  

 

GISELLA GRUBER: Maureen, está silenciada.  

 

CLAUDIA RUÍZ: Un segundito, por favor. A todos, tenemos un problema técnico que ya 

vamos a solucionar.  

 

MAUREEN HILYARD: ¿Me escuchan ahora? Porque ahora hablo por teléfono. ¿Ha mejorado 

un poco el sonido? Les pido disculpas a todos. ¿No tenemos ni a Daniel 

ni a Natalia con nosotros? ¿Me pueden confirmar? 

 

CLAUDIA RUÍZ: No. Natalia sí está en línea, si puede tomar. 

 

NATALIA FILINA: Muchísimas gracias. Un placer estar con ustedes. Yo voy a reemplazar a 

Daniel por un minuto. Mañana entonces vamos a tener una sesión de 

difusión, alcance y participación. Es una muy buena oportunidad para 

conocernos y, obviamente, compartir qué es lo que nosotros hacemos 

en el subcomité de difusión, alcance y participación. Vamos a hablar 
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también del trabajo de redes sociales, qué es lo que hacemos en redes 

sociales en At-Large.  

Va a ser una muy buena oportunidad para escuchar de cada RALO las 

novedades que tengan respecto de difusión, alcance y participación, los 

planes, la puesta en práctica de esos planes. Va a ser fantástico tener un 

nuevo formato de colaboración. Vamos a tener distintas salas para que 

se lleven a cabo las deliberaciones dentro de cada RALO, que van a estar 

relacionadas con el plan de difusión, alcance y participación para el 

futuro. Muchísimas gracias por la oportunidad de ser líder de este 

trabajo y para esta reunión de política de la ICANN. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias, Natalia. Siguiente imagen, por favor. Bien. Ahora 

pasamos directamente a lo que es la conferencia. Vamos a hablar del día 

lunes que empieza con la bienvenida de la presidente a la comunidad de 

At-Large, que va a participar en el programa de la ICANN71. Y después va 

a hablar el presidente de la Junta Directiva que también pertenece a la 

región de EURALO. Así habría sido una reunión presencial, que también 

se habría desarrollado en Europa de haber sido posible. Después de 

estas palabras voy a poder dar un panorama general del programa como 

está armado el día de hoy.  

 En esta sesión, también vamos a incluir algo que empezó a ser una parte 

importante de nuestro programa para nuestra comunidad, y son los 

puntos de conversación. En este caso tenemos al vicepresidente de 

política, Jonathan Zuck, que les va a hablar al respecto. 
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JONATHAN ZUCK: Hola a todos. Como mencionó Maureen, ahora tenemos un hábito de 

obtener estos puntos de conversación y desarrollarlos antes de cada una 

de las reuniones de la ICANN. Originalmente, la idea era que mucho de 

lo que sucedía en la ICANN pasaba en los pasillos, pero ahora tenemos 

que tener una conversación como para ver cuáles iban a ser entonces 

estos temas y queríamos que todos estuvieran bien preparados para 

darle una parte de la historia, los antecedentes, hacer un resumen de 

estos temas y ver dónde estaba la comunidad de At-Large sobre ese 

tema en particular. 

 Es por eso que al principio de cada una de las reuniones hacemos una 

presentación sobre los antecedentes, de estos puntos de conversación, y 

destacamos la sesión en la que esos temas van a ser debatidos. 

 Si les resulta interesante el tema, entonces saben a qué sesión asistir 

para escuchar hablar de este tema, y si así lo sienten, también pueden 

hacer una pregunta, realizar un comentario, para poder hablar sobre 

estos temas de conversación y saber cuál es la postura que ha tomado la 

comunidad de At-Large. 

 Entonces, esta presentación es, obviamente, diferente en una 

presentación de Zoom. Quizás los comentarios estén en el chat o tengan 

que levantar la mano para hacer un comentario o hacer una pregunta, 

pero también va a haber evento social en el día y a veces surgen estos 

temas. 

 La idea es tener una idea, algún concepto de qué es lo que está 

sucediendo y, además, cuál es nuestra posición al respecto sobre ese 

tema. Esto es lo que hablamos en esta presentación. Es un vistazo 
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general de estas conversaciones de pasillo, por así llamarlas, que se 

darían si se diera la reunión presencial. Gracias, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias. Ya se convirtió en una tradición y en parte de nuestro trabajo 

dentro de la comunidad. Luego vamos a pasar directamente a nuestra 

discusión de política, y esto tiene que ver con los usuarios finales y su 

participación en los PDP de la ICANN y su rol también dentro del 

ecosistema de la ICANN. Esto es una parte muy importante. Hadia 

Elminiawi será quien modere esta sesión y quizás nos pueda contar un 

poco más. Gracias.  

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Maureen. El objetivo de la sesión es explorar el peso y el 

impacto de los usuarios finales de internet en el proceso de desarrollo 

de políticas de la ICANN. Esta sesión va a poder en relieve la 

participación de los usuarios finales en los PDP de la ICANN y también su 

rol dentro del ecosistema de la ICANN.  

 Se van a explorar las formas de la comunidad de la ICANN y los impactos 

que habrá en la toma de decisiones. Se hablará sobre la participación de 

los usuarios finales en el ecosistema del internet. Esto lo realizará 

Roberto Gaetano, y luego, a través de una discusión de panel, vamos a 

tratar de establecer hasta qué punto la Junta Directiva se apoya en la 

comunidad de los usuarios en su toma de decisiones y en qué medida la 

comunidad de la ICANN ha podido reunir una opinión que sea 

representativa de los usuarios finales de internet. 
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 Tendremos entonces un panel. Este panel incluirá a Göran Marby, quien 

es el CEO de la ICANN; a León Sánchez, vicepresidente de la Junta 

Directiva de la ICANN; a Jonathan Zuck, vicepresidente de ALAC para 

política. Y Göran, entonces, nos hablará sobre los usuarios finales dentro 

del ecosistema de la ICANN desde la perspectiva de la organización. Y 

también cómo la comunidad de At-Large puede tener un impacto más 

importante en las políticas y en la toma de decisiones.  

 León nos contará en qué medida la Junta Directiva se apoya en la 

comunidad de usuarios finales, en la toma de decisiones y hasta qué 

punto entonces la comunidad de la ICANN ha podido reunir una opinión 

que sea representativa de los usuarios finales de internet.  

 Finalmente, Jonathan nos contará de qué manera la comunidad de At-

Large ha podido reunir una opinión que resulte representativa de los 

usuarios finales, y qué se puede hacer para hacer esto mejor todavía. 

Gracias, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Hadia. Espero que todos estén ahí. Creo que va a estar muy 

interesante, especialmente escuchar la perspectiva de los usuarios 

finales. Creo también que Daniel está en esta llamada. Daniel, si a usted 

le parece bien, podría contarle a la gente qué va ocurrió en la sesión de 

participación y difusión durante la semana preparatoria. Fue la semana 

pasada. 

 

DANIEL NANGHAKA: Gracias. Pido perdón por haber llegado tarde. Creo que esta es una 

buena oportunidad para que ICANN cuente lo que está sucediendo. En 
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este caso, el anfitrión es EURALO. Tendremos el liderazgo de Natalia que 

ha hecho un enorme trabajo en organizar la estrategia de redes sociales 

para ICANN71, así como las distintas sesiones de difusión y participación. 

 Algo que resulta muy especial respecto de esta sesión de difusión y 

participación es que estará presente todo el equipo del GSE que se 

reunirá con los líderes regionales durante esta sesión donde 

mostraremos varias actualizaciones que incluyen los nuevos cursos de 

ICANN Learn, esto se va a compartir. También hablaremos sobre las 

actividades de difusión y participación que compartirá Natalia. Además, 

David nos dividirá en sesiones individuales donde los líderes de las RALO 

van a poder actualizar y discutir las distintas formas en las que se puede 

colaborar en lo que se refiere a la redacción de los borradores de las 

estrategias.  

 No recuerdo muy bien qué pasó en Kobe, pero esta vez lo haremos con 

sesiones individuales virtuales para cada región y donde se presentarán 

las ideas en un jamboard en las distintas sesiones. Más adelante se 

podrán compartir las ideas. 

 Esta sesión nos ayudará a tener una mejora de las distintas estrategias 

regionales y hablaremos del próximo año fiscal. Las distintas estrategias 

tienen el objetivo de reducir los problemas de comunicación a la 

estrategia. Me alegra también poder compartir que el objetivo principal, 

o el resultado principal, es tener distintas sesiones de relacionamiento 

para ver cómo avanza el plan y que se exhiban altos niveles de 

colaboración. 
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 Aliento entonces a todos los miembros de las regiones a que asistan a 

esa sesión, y seguramente habrá cosas muy buenas que saldrán de ahí. 

Si no hay preguntas, le doy la palabra de nuevo a Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias. Esta es una de las razones por las cuales es grave que Daniel nos 

explique qué va a ocurrir en esas sesiones esta semana. Es una 

oportunidad, y como él explicó en Kobe, tuvimos al equipo de GSE y a la 

comunidad regional, así como a los miembros de las RALO, que fueron 

quienes planearon la estrategia de difusión y participación. Y todo era 

muy tangible. Utilizamos el entorno virtual entonces de las áreas 

individuales para permitir que esto suceda. Y estoy segura de que va a 

ser un momento muy emocionante. Es bueno ver cómo todas estas 

sesiones pueden operar en conjunto.  

Muy bien. Ahora entonces tenemos la tercera sesión del día lunes, que 

será un plenario de la ICANN. Estará presente allí Joanna Kulesza en esa 

sesión, y estoy segura de que es ella quien nos puede contar más sobre 

qué es lo que va a ocurrir allí.  

 

JOANNA KULESZA: Gracias por colocar esta sesión en la agenda. Se trata de un plenario que 

fue propuesto originalmente por la unidad constitutiva de negocios. Se 

trata de una sesión intercomunitaria. At-Large va a tener la oportunidad 

de ofrecer a un moderador para esa sesión que, efectivamente, es un 

esfuerzo intercomunitario y ha demostrado ser un reto, porque lo que 

queríamos hacer originalmente era comprender de qué manera 
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nosotros como una comunidad diversa de la ICANN podemos enfrentar 

los cambios regulatorios que ocurren en las distintas regiones.  

 La próxima reunión afortunadamente ocurre dentro del espacio de 

EURALO, porque la Comisión Europea, los reguladores europeos han 

estado especialmente activos en ese sentido, pero de ninguna manera 

es esta una oportunidad para que nosotros nos ocupemos de esas 

regulaciones, al contrario, Nigel Hickson, quien está aquí hoy, ha sido 

excelente en el establecimiento de la agenda, y habrá alguna 

participación muy sólida de los europeos en esa sesión. La sesión está 

dividida en dos partes: en la primera parte vamos a escuchar a los 

miembros del GAC de la Comisión Europea, que hablarán sobre las 

iniciativas actuales y recientes en Europa, y respecto también de los 

impactos potenciales en el sistema de nombres de dominio. 

 Escucharemos al consejo de Europa, seguramente ustedes oyeron hablar 

de una sesión focalizada en la geopolítica y el trabajo que está haciendo 

el Consejo de Europa con respecto a la convención de Budapest. Hay un 

protocolo adicional, ahora que se está preparando, de manera que este 

sea un tema que vamos a tratar en la primera parte de la sesión. 

 También recibiremos aportes de iniciativas no europeas. En la segunda 

parte recibiremos el feedback comunitario. Pari Esfandiari nos dará una 

perspectiva de los usuarios finales respecto de los acontecimientos que 

han ido ocurriendo en las distintas regiones. Y como se ha dicho, esto no 

tiene de ninguna manera un poco de las experiencias europeas, sino que 

se trata más bien de un intento de alinear a los comités asesores 

principales que son el Comité Asesor (At-Large) y el Comité Asesor 
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Gubernamental como hemos hecho antes para que puedan cumplir con 

las necesidades de los usuarios finales.  

 Nos referimos a los residentes o a los ciudadanos y preferimos llamarlos 

individuos para entender mejor sus necesidades. Si ustedes quieren 

saber más de las discusiones regulatorias, participen en esta sesión. 

Vamos a tener una sesión también de preguntas y respuestas. Con esto 

entonces me voy a detener. Gracias, Nigel, por participar. Si tienen algo 

que decir, siéntanse en libertad de hacerlo. 

 

MAUREEN HILYARD: Nigel, ¿quiere agregar algo? 

 

NIGEL HICKSON: Buenas tardes. No es nada realmente importante, simplemente quiero 

decir que es un placer trabajar con ustedes. Esto surge a través de una 

propuesta del GAC, y también de una propuesta existente de ICANN17 

en la cual ALAC estaba involucrado. Se tratará de una sesión interesante, 

y los puntos de vista de los usuarios finales son realmente críticos en ese 

sentido.  

 Se trata no solamente de una cuestión de la ICANN, sino de un tema más 

amplio. Estoy muy contento. Me alegra mucho, de hecho, que sea 

Joanna quien va a presidir. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Gracias por eso. Le agradecemos a Joanna y a todos nuestros oradores 

por participar en esta sesión.  
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 Siguiente diapositiva, por favor. Vamos al día martes. En esta sesión, el 

día martes vamos a tener otras tres. La primera es otra sesión de política 

de At-Large que nuevamente será coordinada por Hadia. En este caso, 

nos ocupamos de las percepciones de los usuarios finales y de la 

organización de la ICANN, también de la organización de apoyo con 

códigos de país.  

Nuestra comunidad de At-Large ha sido presentada ante la nueva 

presidente de la ccNSO, Alejandra Reinaldo, y aquí tendremos un 

panorama de lo que ocurre en la ccNSO. Hadia seguramente nos 

explicará un poco más. Adelante, Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias. Yo quiero decir que estamos coordinando esto con 

Alejandra y que realmente es un placer. El título de la sesión es los 

modelos de gobernanza de ccTLD testimonios de los usuarios finales de 

At-Large. El objetivo de la sesión es hablar de lo que es la experiencia del 

usuario final con los ccTLD. 

 Es por eso que en esta sesión vamos a tratar de resaltar lo que viven los 

usuarios finales con los ccTLD. La idea es contar con experiencias y 

mostrar experiencias de cuatro modelos diferentes de gobernanza de 

ccTLD, explorar qué es lo que viven los usuarios finales, uno que es 

administrado por una entidad gubernamental, otro por una entidad 

académica y otro por una entidad sin fines de lucro, y otro que está 

administrado por una organización con fines de lucro. 

 La idea es mostrar estos modelos diferentes de gobernanza y de ccTLD, y 

la introducción la va a hacer uno de los miembros de estos modelos. 
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Después, vamos a tener testimonio de los usuarios finales y vamos a 

hablar un poco de esos modelos. Del lado de At-Large, vamos a tener 

participantes de distintas regiones que van a hablar de distintos modelos 

de gobernanza, de ccTLD, y los panelistas son Holly Raiche, Sébastien 

Bachollet, Alberto Soto, Humberto Carrasco y Yrjö Länsipuro. Olivier 

Crépin-Leblond va a ser el moderador de esta sesión. 

 Creo que va a ser una sesión muy interesante porque vamos a poder 

conocer qué es lo que sienten los usuarios finales sobre los modelos de 

gobernanza de los ccTLD y cuál es la experiencia que tienen con ellos. 

Esto podría ser el inicio de una serie de seminarios web que se basen en 

las deliberaciones y en las conversaciones que se tengan en estas 

sesiones. Muchas gracias, Maureen. Y espero verlos a todos en esta 

sesión. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Hadia. Sí, creo que es bueno poder interactuar con otras 

unidades constitutivas dentro de la ICANN. Eso es algo que nosotros 

queremos hacer con mayor frecuencia cada vez. La siguiente sesión 

habla de la política de At-Large. Esta vez Joanna va a profundizar en un 

tema que hace rato se está hablando en ICANN que es el GDPR, y nos va 

a decir cuáles son las implicancias para el desarrollo de políticas dentro 

de la ICANN. 

 Joanna nos va a explicar un poco sobre eso.  

 

JOANNA KULESZA: Gracias, Maureen. En realidad, yo nunca me voy a proponer explicar al 

GDPR como tecnología, sino que hay gente que va a venir como 
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Christopher Wilkinson. Él nos va a dar una introducción al tema, y la idea 

es analizar el GDPR después de hace tres años, porque hace tres años 

que fue puesto en práctica desde que se sancionó la ICANN. Ha 

trabajado incansablemente para hablar de esto, hablar con los esfuerzos 

que se tienen que hacer del lado técnico, legislación, también lo que 

pasa con la parte técnica.  

 Vamos a tener también un resumen de todo el trabajo que se ha hecho 

en el EPDP. Va a haber un enfoque tecnológico también al GDPR para 

ver si esto es suficiente tecnología que esté basada en un diseño que 

considera la privacidad, y si esto va a poder utilizarse como forma única 

en toda la comunidad. La idea es ver qué es lo que pasa en este debate 

porque no hay una única respuesta. La respuesta realmente ha 

planteado algunas preguntas, sobre todo en la lista de distribución del 

CPWG, y la idea es poder hablar de esto durante la sesión plenaria 

también. Pero va a ser algo muy divertido, así que los espero a todos en 

esa sesión. 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, supongo que sí. Después, para este mismo día, tenemos una tercera 

sesión, y tiene que ver con nuestra participación en el plenario de la 

ICANN de la semana. Habla de la ICANN y el ecosistema de gobernanza 

de internet. Hay bastante interés dentro de At-Large sobre este tema de 

gobernanza de interés, y Marita Moll es la que va a estar encargada de 

hablar de este tema. Así que, Marita, ¿nos podría decir un poco más cuál 

es la posición de At-Large dentro de esta sesión? 
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MARITA MOLL: Voy a participar en esta sesión de política. En estas sesiones no hay 

competencia con otras sesiones, son solo tres de ese tipo de sesiones 

que se realizan durante la reunión, es decir, que ningún otro grupo en 

este mismo horario va a celebrar otra reunión.  

 Esta propuesta o esta sesión, en particular se basó en nuestra 

propuesta, que tiene que ver con explorar un poco más poder salir de 

nuestra propia burbuja. Lo hablamos sobre todo con el GAC, pero la idea 

es salir de nuestra burbuja y poder hablar con otros para ver cómo está 

evolucionando y cómo se está trabajando en el resto de la comunidad. 

 Vamos a tener la oportunidad de hacer intercambios de ideas, de cómo 

lo está evaluando la ICANN y cómo podemos jugar un rol en la 

comunidad de la internet. Acá también se va a hablar de distintos temas, 

y creo que tenemos mucho para pensar sobre cómo está evolucionando 

este sistema o cómo piensa la gente que debe evolucionar este sistema. 

 Va a haber una idea de cómo lo piensa la comunidad técnica y también 

ver lo que es gobernanza de internet en general. Va a ser una sesión de 

noventa minutos que se va a dividir en dos partes: una va a ser mucho 

más específica para la ICANN, va a haber varios panelistas que van a 

hablar sobre cómo esto influye en el modelo de múltiples partes 

interesadas y qué es lo que podemos hacer dentro del ecosistema más 

general; y la segunda parte de la sesión vamos a escuchar cómo 

organizaciones externas están viendo ese tema y cómo hay que 

interactuar, cómo la ICANN tiene que interactuar con estos otros 

sistemas.  

 Creo que va a ser una sesión muy interesante. El moderador va a ser 

Olivier Crépin-Leblond, y creo que le vamos a dar nada más que un par 
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de horas para recuperarse de la sesión anterior. Es un gran moderador, 

pero va a tener un día difícil, porque hay muchos panelistas, realmente. 

Y va a haber, obviamente, preguntas que se van a formular a todos estos 

panelistas. La idea es que sea bastante rápido para que haya distintas 

perspectivas, y esto es lo que tengo para decir. 

 

MAUREEN HILYARD: ¿Olivier está en la llamada? No sé si él quiere agregar algo sobre lo que 

va a suceder en esta sesión en su calidad de moderador. ¿Olivier? 

 

CLAUDIA RUÍZ: Si está hablando, Olivier, está silenciado.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Sí. El tema es que cuando uno habilita el micrófono y está usando un 

iPad, el iPad a veces no responde. Espero que me estén escuchando.  

 

MAUREEN HILYARD: Sí. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND:  Yo creo que Maureen describió bastante bien lo que vamos a hacer. Una 

de mis preocupaciones es que los panelistas en sí mismos. Al principio 

dijimos, bueno, no necesitamos tanta gente que hable, pero se 

transformó en una sesión muy popular. Y todas las unidades 

constitutivas, sobre todo la GNSO está interesada en participar y en 

hacer escuchar su posición.  
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 Entonces, vamos a ver cómo funciona todo esto. Pero me parece que es 

bueno, porque significa que se trata de un tema que mucha gente tiene 

presente. Hace unos años tuvimos una sesión similar a esta, que hablaba 

del futuro del modelo de múltiples partes interesadas, etcétera. Todo lo 

que pueden ser los grupos de la ICANN participarán. Algunas partes no 

sentían demasiado interés. Obviamente, hubo cambios que trajo la 

COVID y también cambios que hemos visto en el mundo, y es bueno ver 

que eso ahora es algo que nos afecta a todos.  

 De alguna forma, no por el mismo motivo, cada parte interesada, cada 

grupo, tiene algo diferente. Algunos lo ven de manera más comercial, 

otros lo ven desde el punto de vista de la sociedad civil. Obviamente, 

nuestra perspectiva es la del usuario final, pero es interesante porque a 

veces los desafíos no son los mismos; algunos buscan más eficiencia y 

otros buscan más participación. 

 Entonces es interesante ver cómo podemos reunir todo esto, cómo 

entre todos podemos mejorar el modelo, sobre todo teniendo en cuenta 

que estamos enfrentando desafíos grandes. No nos podemos ver cara a 

cara, tenemos que hacer esas reuniones en una forma, yo la llamaría 

impersonal, si bien a veces podemos ver caras moviéndose en la 

pantalla. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchísimas gracias, Olivier. Siguiente diapositiva, por favor. Creo que el 

miércoles se ve bastante diferente. Vamos a empezar con la reunión 

tradicional entre AFRALO y AfrICANN, que está a cargo de Seun Ojedeji y 

él nos va a poder hablar un poco de esto. 
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SEUN OJEDEJI: Como dijo Maureen, vamos a hacer la reunión tradicional entre AFRALO 

y AfrICANN, y la idea es también ver a los miembros futuros de la 

comunidad de AFRALO participar acá, África en su totalidad, 

obviamente, y también vamos a recibir a todos los miembros de toda la 

comunidad de la ICANN.  

 En general, tenemos un tema del que debatimos. Esta vez va a ser cómo 

desarrollar declaraciones que tienen que ver con las estrategias de 

mitigación del uso indebido del DNS. Vamos a tener también a 

miembros de la Junta Directiva, el equipo GSE. También el director 

ejecutivo de AFRINIC va a estar presente en esa reunión, él va a hablar, 

dar sus impresiones, y también la presidente de ALAC es una de las 

invitadas que vamos a tener en esa reunión. 

 No sé si muchos conocen a Makane. Makane Faye es uno de los grandes 

contribuyentes del IGF en nuestra región. Vamos a hacer un pequeño 

tributo, porque acaba de fallecer recientemente, y después vamos a 

recibir novedades de lo que son los coordinadores de los seminarios web 

de AFRALO y esperamos que todos puedan participar de esta sesión. Los 

esperamos a todos, realmente. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Seun. Siempre realmente es muy interesante escuchar cuáles 

son los resultados de estas reuniones que tienen que ver con los tópicos 

de política y que se debaten dentro de la región y de forma pública, así 

que muchísimas gracias por compartir esto. Para esta sesión del 

miércoles.  
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Después de esta sesión, me parece que es el día de las RALO. Entonces, 

en las últimas dos sesiones, va a estar EURALO presente. La primera 

tiene que ver con algo que afecta, sobre todo, a la región, y va a ser 

moderada por Sandra Hoferichter. Sandra, le doy la palabra. 

 

SANDRA HOFERICHTER: Hola a todos. En realidad, yo no soy la persona adecuada para dar una 

actualización de esta sesión. Quería contactar a alguien esta semana, yo 

estaba de vacaciones los últimos días, para discutir esta sesión con él. Él 

es la persona que armó la agenda. Veo a Christopher en la llamada y 

creo que él es la mejor persona para darnos una actualización de esta 

sesión. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Christopher, si usted está aquí para darnos una idea de la sesión, 

cuéntenos de qué se va a tratar, por favor. Christopher, ¿está 

silenciado? 

 

CHRISTOPHER WILKINSON: Gracias, Sandra, por estar de acuerdo en moderar esta sesión. Estoy casi 

seguro que para finales de la semana que viene usted seguramente va a 

ser una experta en esta sesión. Hay una pequeña descripción de la 

sesión, ya que está publicada en el Wiki, pero estoy de acuerdo de que 

solamente pude finalizarlo y circularlo recién ayer. Y hoy, si tienen 

dificultad para entenderme, es porque me estoy recuperando de una 

sesión muy agresiva con el dentista.  
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 Dicho esto, voy a mencionar dos o tres cuestiones clave: primero, el PDP 

no ha podido proteger los términos geográficos adecuadamente. 

Sabemos por experiencia, de las rondas anteriores, que eso es 

potencialmente una fuente de disputa política, que me gustaría a mí que 

la ICANN pudiese evitar esto en el futuro.  

 Como todos sabemos, hay distintos tipos de nombres geográficos. Para 

mí, ahora la cuestión es lo geográfico. La G hace referencia a genérico, y 

aquí hay un problema general y filosófico, y es que los nombres 

geográficos no son genéricos. Las categorías de los nombres incluyen, 

primero, a otras ciudades más allá de las ciudades capitales, incluye 

también la necesidad de la protección preventiva, en vez de la 

protección correctiva. Incluye también la protección de indicaciones 

geográficas que son de enorme importancia para los usuarios de 

internet que operan negocios comerciales en la agricultura, 

particularmente que está protegida por las indicaciones geográficas. 

 Y, finalmente, quiero volver a este punto porque el PDP se equivocó en 

rechazar la discusión sobre la protección de los códigos de tres letras. 

Todas las monedas, y no me refiero solamente al euro, todas las 

monedas, incluidas la libra esterlina, el dólar estadounidense y otros, 

están representados en internet y en las transacciones comerciales a 

través de los códigos de tres letras. Y si están protegidos, son una puerta 

abierta al uso indebido y a la representación inadecuada, y las personas 

y los usuarios individuales se van a ver engañados y habrá más 

problemas en esta área. 

 Creo que debe esto volver a la agenda de la ICANN. La respuesta de 

ALAC al informe del PDP ha sido publicado y aprobado por la Junta. 
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Algunos de los temas han sido tratados en este contexto, y estoy 

bastante seguro de que la junta de la ICANN, cuando se dé cuenta de 

cuáles son las implicancias del fracaso del PDP respecto de la 

introducción de una protección geográfica significativa va a tener que 

hacer algo. Gracias, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Pareciera que va a ser una sesión muy interesante. Aquellos que están 

disponibles creo que va a ser una buena sesión a la cual asistir. Gracias 

entonces a Sandra y a Christopher. La tercera sesión del día será la parte 

social de EURALO. Y tenemos con nosotros a Natalia, que es secretaria 

de EURALO, para explicar exactamente qué va a ocurrir en esa sesión. 

Gracias, Natalia. 

 

NATALIA FILINA: Muchas gracias, Maureen. Soy secretaria de EURALO. Pido disculpas por 

mi error anterior. Va a ser el día miércoles. Vamos a invitar a todos los 

miembros de la comunidad de la ICANN a que se unan a nosotros a 

ICANN71 al evento social de EURALO.  

 Nosotros esperamos que haya una buena oportunidad para entrar en la 

atmosfera de los Países Bajos y poder dedicarle un buen momento 

virtual, incluso, a este evento social.  

 Vamos a escuchar una muy linda música de una música que es la hija de 

Verónica Cretu. Ustedes saben que ella es exmiembro de ALAC, esa es la 

primera sorpresa. Vamos a hacer un recorrido virtual por Delft, y 

esperamos tener un buen clima virtual. Lo único que nos importa, de 

todos modos, es nuestro guía. Aunque es virtual, vamos a tener un poco 
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de algo físico, porque vamos a ver a algunos de nuestros colegas en Delft 

evento. Va a haber algunas intervenciones y vamos a poder entender 

cómo extrañamos todo esto. 

 Vamos igual a recordar que estamos en la ICANN, y vamos a invitar a 

personas a que jueguen a un juego muy breve sobre los nombres de 

dominio. Luego vamos a hacer un sorteo y, como resultado de esta 

lección, vamos seguramente a tener que compartir en las redes sociales 

porque este resultado tendrá que ver con lo que sucede en ICANN71. 

Por el momento, no les voy a dar ningún otro detalle porque queremos 

sorprenderlos a todos, y vamos a pedirle a la gente que se registre, que 

se prepare, que esté lista para compartir con nosotros, para cantar, 

quizás bailar con nosotros. 

 Yo espero que sea un evento exitoso, porque para nosotros es una 

primera experiencia, es organizar este tipo de evento en un formato 

completamente virtual con personas que están tan lejos unas de otras, 

pero tenemos la esperanza de que todo salga bien. 

 Esperamos también que este evento social de EURALO nos permita 

sentirnos un poco como en una reunión presencial de la ICANN. Gracias 

a todos, y esperamos verlos pronto.  

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Natalia. Sabemos que el evento social de LACRALO fue 

muy divertido, y esperemos que lo mismo ocurra con EURALO. Vamos 

ahora sí a la siguiente diapositiva. Empezamos con las reuniones de 

ALAC y del GAC, y es Yrjö quien tiene que explicarnos lo que ocurre con 

el enlace. Yrjö, por favor.  
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YRJÖ LÄNSIPURO: Gracias, Maureen. Las reuniones de ALAC y del GAC son tradicionales. En 

realidad, uno puede pensar que ALAC y el GAC son como los dos polos 

opuestos dentro del universo de la ICANN, pero en realidad tenemos 

mucho en común. El interés es dar servicio a los ciudadanos y a los 

usuarios finales, y estos intereses se superponen si se trata de la misma 

gente. 

 Comenzó con el intercambio de la información. Hemos llegado a una 

etapa y los expertos comparten una enorme cantidad de cooperación 

respecto de las cuestiones de la política, del EPDP y los procedimientos 

posteriores que han sido cuestiones constantes en las reuniones. Pero 

hay una paradoja porque, cuanto más profunda ha sido nuestra 

corporación, más complejidades aparecen, más cuestiones técnicas 

aparecen y están pudiendo ser discutidas estas cuestiones. Debemos 

tener conversaciones entre sesiones, entre los líderes del GAC y del 

ALAC. 

 El reto es que todas estas cuestiones sean más concretas y que podamos 

incluir a más personas de los comités asesores, no solamente a los 

expertos. Lo segundo es poder encontrar más ítems, más cuestiones en 

las que podamos encontrar puntos en común. Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Esto será muy útil, sin duda, para la comunidad de At-Large. La segunda 

sesión es otro plenario. Es un plenario que At-Large preparó para el 

comité de planeación de la ICANN. Hay otro participante que nos va a 

poder contar un poco más sobre At-Large. 
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STEINAR GRØTTERØD: La idea es poder ir un poco más allá de la conversación sobre qué es el 

uso indebido del DNS, etcétera, e ingresar al área de cuáles son las 

herramientas que debemos encontrar para mitigar los comportamientos 

sospechosos. Lo más importante es el bloque de repeticiones. En esta 

sesión vamos a tener representantes de tres proveedores, y también 

habrá representantes de las partes contratadas, de ICANN, de los 

distintos equipos y también de los usuarios finales.  

 Lo que tratamos de hacer es tomar el sombrero de los usuarios finales y 

preguntarnos por qué hay algo que está sucediendo en internet, ¿es algo 

que yo puedo hacer para evitarlo? ¿Cuál es el contacto que debo realizar 

si ocurre algo? Etcétera. Tenemos noventa minutos en total, que es 

bastante. Será una buena oportunidad para poder formular preguntas y 

hablar con los proveedores de reputación, etcétera.  

 Las preguntas como, por ejemplo, si alguna vez experimentaste 

verificaciones de seguridad y qué puedo hacer, cuando descubra este 

tipo de cosas soy responsable también sobre el manejo de los informes, 

etcétera. Luego, nos podemos el sombrero de los proveedores de 

internet y nos preguntamos por qué están ocurriendo los bloqueos. 

 Me va a gustar esta sesión. El moderador será otro orador de .global, él 

es quien ha estado trabajando con registros y registradores, y que 

también conoce muchas personas en este negocio. Ahora sí quisiera 

recibir preguntas, si puede haber preguntas, en esta semana. 
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MAUREEN HILYARD: Esto nos lleva entonces al evento final, que será el evento de cierre del 

liderazgo de At-Large, y soy yo quien normalmente conduce este evento. 

Hablaremos allí de qué ocurrió durante ICANN71 y nos tomaremos 

tiempo para hablar sobre la reunión actual y qué ocurrirá con la junta de 

la ICANN y la organización de la ICANN. 

 Estarán allí Maarten Botterman, León Sánchez, Goran Marby, quienes 

vendrán a esta reunión final con nosotros. Se está convirtiendo ya en 

una tradición esto, lo cual es muy bueno, y es una buena oportunidad 

para que At-Large tenga un panorama de lo que ocurra en las reuniones 

de ICANN. También nos da una oportunidad para hacer un análisis de lo 

que ocurrió en la semana durante la reunión, y prepararnos para la 

próxima reunión que siempre ocurre muy rápido.  

Quiero agradecerles a todos los que han participado en esta sesión de 

hoy. Ha sido muy interesante para mí conocer el punto de vista de todos 

y la información sobre lo que está pasando, y creo que ha sido 

interesante para ustedes también. El programa es un poco breve, pero 

queríamos estar seguros de que va a haber tiempo para que la 

comunidad pueda participar en otras sesiones que ocurren durante la 

reunión también. Va a ser una reunión breve, pero muy intensa. 

Esperemos que todos participen de nuestras sesiones y de las demás 

también. También esperamos verlos a todos. Ya nos hemos extendido 

nuestro horario establecido. Quiero decirles ahora hasta luego a todos, y 

muchas gracias.  

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


